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      Аннотация

    
        
          Методом рентгеновской рефлектометрии проведено исследование величины пористости и морфологии поверхности пленок Pb[0,97]Sn[0,03]Se на кремниевых подложках, подвергнутых анодному электрохимическому травлению в электролите Томпкинса - Джонсона при плотности тока 1 мА/см{2}. Установлено, что при электрохимическом травлении формируется макропористая структура с поперечными и продольными проекциями пор размерами 47 и 82 нм соответственно. Определен угол наклона пор к нормали поверхности; он составил 34,5 град. Показаны возможности применения рентгеновских методов высокого разрешения для неразрушающего исследования структуры пористых материалов.
        

        
          The porosity and surface morphology of Pb [0.97] Sn [0.03] Se films on silicon substrates subjected to anodic electrochemical etching in a Tompkins-Johnson electrolyte at a current density of 1 mA / cm{2} were studied by X-ray reflectometry. It was found that electrochemical etching formed a macroporous structure with transverse and longitudinal pore projections of 47 and 82 nm, respectively. The angle of inclination of the pores to the normal of the surface is determined; it was 34.5 degrees. The possibilities of using high-resolution x-ray methods for nondestructive investigation of the structure of porous materials are shown.
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